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ACTA Nº.8/2010 
REUNIÃO ORDINÁRIA PÚBLICA DA CÂMARA  

 MUNICIPAL DE BORBA  
REALIZADA NO DIA 17 DE MARÇO DE 2010  

 
Aos dezassete dias do mês de Março do ano de dois mil e dez, no Salão 
Nobre dos Paços do Concelho, reuniu pelas dez horas a Câmara Municipal 
de Borba, com a presença dos senhores vereadores Artur João Rebola 
Pombeiro, Humberto Luís Russo Ratado, Rosa Maria Basílio Véstia e 
Joaquim José Serra Silva, sob a presidência do Senhor Ângelo João Guarda 
Verdades de Sá, Presidente da mesma Câmara.---------------------------------- 
Como secretária à reunião esteve presente a funcionária Aldina Vitória 
Bilro Vinhas do Maio, Coordenadora Técnica da Câmara Municipal de 
Borba.----------------------------------------------------------------------------------- 
 
Movimento Financeiro ------------------------------------------------------------- 

 
Foi presente e distribuído o resumo de tesouraria do dia 16 de Março de 
2010, que acusa um total de disponibilidades de 1.111.870,90 (um milhão 
cento e onze mil oitocentos e setenta euros e noventa cêntimos).---------- 
 
---PONTO 1. PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA— 
 
Ponto 1.1 – Assuntos Gerais de Interesse para a Autarquia---------------- 
 
O Senhor Presidente declarou aberta a reunião e perguntou ao restante 
executivo se tinham algum assunto geral de interesse para a autarquia que 
pretendessem apresentar. Não tendo sido apresentado nenhum assunto o 
Senhor Presidente apresentou a ordem do dia.------------------------------------ 
 
--------------------PONTO 2. ORDEM DO DIA---------------------- 
 
A Ordem do dia foi a seguinte:------------------------------------------------------ 
Ponto 2.1 – Aprovação das Actas nºs. 06/2010 e 7/2010----------------------- 
Ponto 2.2 – Fixação de regras para a Feira da Pascoela------------------------- 
Ponto 2.3 – Libertação de caução prestada pelos Fiscais de Leitura e 
Cobranças------------------------------------------------------------------------------ 
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Ponto 2.4 – Protocolo a estabelecer entre a Fundação para a Divulgação 
das Tecnologias de Informação e a Câmara Municipal de Borba-------------- 
Ponto 2.5 – Actividades da Câmara------------------------------------------------ 
 
PONTO 2.1 – APROVAÇÃO DAS ACTAS NºS. 6/2010 e 
7/2010 ---------------------------------------------------------------------- 
 
Previamente distribuídas por todo o executivo, foram presentes as actas 
nºs. 6/2010 e 7/2010 que, depois de analisadas, obtiveram a seguinte 
votação:-------------------------------------------------------------------------------- 
Acta nº.6/2010 – Aprovada por unanimidade.--------------------------------- 
Acta nº.7/2010 – Aprovada por maioria, com quatro votos a favor e uma 
abstenção. Votaram a favor o Senhor Presidente e os Senhores vereadores 
Artur João Rebola Pombeiro, Humberto Luís Russo Ratado e Rosa Maria 
Basílio Véstia. Absteve-se o Senhor vereador Joaquim José Serra Silva por 
não ter participado na reunião.------------------------------------------------------ 
 
PONTO 2.2 – FIXAÇÃO DE REGRAS PARA A FEIRA DA 
PASCOELA -------------------------------------------------------------- 
 
Presente informação da Coordenação Técnica dos serviços de taxas e 
licenças, que se transcreve: O Decreto-Lei nº.268/2009 de 29/09 veio 
instituir novas regras quanto à instalação de divertimentos nas feiras. Este 
decreto estabelece o regime de licenciamento dos recintos itinerantes e 
improvisados, bem como as normas técnicas e de segurança aplicáveis à 
instalação e funcionamento dos equipamentos de diversão instalados nos 
recintos.-------------------------------------------------------------------------------- 
Perante a situação de licenciamento poderemos ser confrontados com o 
pedido de licenciamento para dois ou mais equipamentos de diversão 
análoga e não temos espaço disponível para todos. Logo, cabe à Câmara 
definir regras para acautelar este e outro tipo de situações que possam, 
eventualmente, surgir. Neste contexto, a Tabela de Taxas e Licenças, em 
vigor no Município, na alínea 4ª das observações do artº.119º contempla 
esta situação, através da arrematação em hasta pública. Assim, caso a 
Câmara o entenda poderá definir esta alínea como regra, ou outras que 
julgue por necessárias para o referido licenciamento, e fixar o respectivo 
montante relativo ao lance mínimo.------------------------------------------------ 
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Depois de analisada e discutida a referida informação, o Senhor 
Presidente propôs que se defina como regra a alínea 4ª das observações 
do artigo 119º da Tabela de Taxas, Licenças e Tarifas em vigor no 
Município .----------------------------------------------------------------------------- 
Seguidamente, o Senhor Presidente, colocou a proposta à votação 
tendo sido deliberado, por unanimidade, a sua aprovação.----------------- 
 
PONTO 2.3 – LIBERTAÇÃO DE CAUÇÃO PRESTADA 
PELOS FISCAIS DE LEITURA E COBRANÇAS --------------  
 
Considerando que a Lei nº.12-A/2008, de 27 de Fevereiro, não prevê que 
os funcionários que manuseiam dinheiro tenham que prestar caução, o 
Senhor Presidente propôs que sejam devolvidas as cauções prestadas 
pelos funcionários António José Canhão Bilro e Carlos Alberto Silveira 
da Silva, no valor de 50,00 Euros, deliberadas em reunião de Câmara 
realizada dia 31 de Maio de 2007.-------------------------------------------------- 
Seguidamente, o Senhor Presidente, colocou a proposta à votação 
tendo sido deliberado, por unanimidade, a sua aprovação.----------------- 
 
PONTO 2.4 – PROTOCOLO A ESTABELECER ENTRE A 
FUNDAÇÃO PARA A DIVULGAÇÃO DAS 
TECNOLOGIAS DE INFORMAÇÃO E A CÂMARA 
MUNICIPAL DE BORBA--------------------------------- ------------ 
 
Previamente distribuído por todo o executivo foi presente o Protocolo a 
estabelecer entre a Fundação para a Divulgação das Tecnologias de 
Informação e a Câmara Municipal de Borba, que tem por objecto a 
criação de um Centro de Divulgação das Tecnologias de Informação 
(CDTI) Temporário, nas Instalações do Palacete dos Mellos e do Fórum 
Transfronteiriço, pertencentes ao Município de Borba, para a realização de 
Formação Modular Certificada na Área das Ciências Informáticas, cuja 
aprovação foi proposta pelo Senhor Presidente..----------------------------- 
Relativamente a este Protocolo o vereador Humberto Ratado informou que 
na sequência do protocolo estabelecido anteriormente, com a Fundação 
para a Divulgação das Tecnologias de Informação, em vigor até Dezembro 
de 2009, foi-nos pedida a possibilidade de celebração de outro protocolo 
para este ano, uma vez que ainda têm em lista de espera pessoas para 
formação nesta área. Os parâmetros são idênticos, deixando a faculdade de 
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poderem usar uma das salas do Fórum Transfronteiriço e a Sala do Palacete 
dos Mellos, conforme as utilizações que vão tendo.----------------------------- 
Por solicitação do vereador Joaquim Serra o vereador Humberto Ratado 
informou que as despesas assumidas pela autarquia, nesta formação, são 
referentes à manutenção do espaço (limpeza e electricidade). Quanto a 
informação mais detalhada (número de formandos, etc.) poderá facultar-lhe 
na próxima reunião de Câmara ou enviar-lhe por e-mail.----------------------- 
Seguidamente o Senhor Presidente colocou a proposta à votação tendo 
sido deliberado, por unanimidade, a sua aprovação.------------------------- 
Ficará cópia do referido Protocolo arquivada em pasta anexa como 
documento nº.1.----------------------------------------------------------------------- 
 
PONTO 2.5 – ACTIVIDADES DA CÂMARA------------------ --- 
 
Despachos elaborados ao abrigo da delegação de competências da 
Câmara Municipal no Presidente da Câmara--------------------------------- 

. Ao abrigo do nº.3 do artº.65º da Lei nº.169/99 de 18 de Setembro, alterada 
pela Lei nº.5-A/2002 de 11 de Janeiro, o Sr. Presidente informou o restante 
executivo sobre os assuntos aprovados por despacho ao abrigo da 
delegação de competências da Câmara Municipal que lhe foram delegadas, 
tendo apresentado relação (que se arquiva em pasta anexa) com as 
alterações orçamentais aprovadas durante o período de 03 de Fevereiro de 
2010 a 16 de Março de 2010.-------------------------------------------------------- 
 
O Senhor Presidente informou que, para além das actividades normais 
de funcionamento e gestão, desde a última reunião de Câmara 
participou: ---------------------------------------------------------------------------- 
 
� Numa reunião na CCDRA sobre a governança do PROVERE;------------ 
� Na recepção do Senhor Director Regional do Desporto que veio 

apresentar cumprimentos e um Projecto denominado “Marcha 
Orientada” que prevê a formação de técnicos de desporto.----------------- 

� Na Cerimónia de Assinatura das Intenções, entre a ANMP e o Senhor 
Ministro da Economia, relativamente à questão do QREN, que decorreu 
em Lisboa;------------------------------------------------------------------------- 

� Na reunião da Comunidade Intermunicipal;----------------------------------- 
� Na Assembleia Intermunicipal da CIMAC;----------------------------------- 
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� Numa reunião na CCDRA, no âmbito da CIMAC, na sequência do 
Acordo de Princípios entre a ANMP e o Governo, onde foram 
discutidos vários assuntos, tendo em vista avançar com as propostas que 
foram acordadas com a ANMP.------------------------------------------------- 

 
O Vereador Artur Pombeiro, relativamente aos seus pelouros, prestou 
as seguintes informações:---------------------------------------------------------- 
 
� Continuação dos trabalhos no antigo edifício da Conservatória do 

Registo Civil e Predial, no âmbito do SAMA;-------------------------------- 
� Limpeza de valetas e pontões;--------------------------------------------------- 
� Reparação de caminhos rurais;-------------------------------------------------- 
� Limpeza e corte de árvores;------------------------------------------------------ 
� Continuação dos trabalhos no Polidesportivo de Orada;-------------------- 
 
O Vereador Humberto Ratado, relativamente aos seus pelouros, 
prestou as seguintes informações:----------------------------------------------- 
 
� Realizaram-se reuniões com as Associações, Colectividades e Forças 

Activas do Concelho sobre a actividade que vai decorrer no próximo dia 
20 de Março “Limpar Portugal”. Existem já 18 pontos identificados no 
concelho e cerca de 100 voluntários para participar nesta actividade. Os 
meios logísticos estão assegurados (luvas, máscaras, transportes, 
alimentação, etc). A alimentação vai ter por base um suplemento 
alimentar ao meio da manhã e na hora de almoço, para se aproveitar 
mais o tempo, e finaliza com um lanche ajantarado que se realizará na 
Cantina Escolar. Os seguros pessoais também estão assegurados através 
da Vitória Seguros. O vereador informou ainda que não vai ser possível 
limpar tudo o que foi identificado como necessário. A esta conclusão 
também já chegaram outros Municípios que o referiram na reunião que 
decorreu no Governo Civil.------------------------------------------------------ 

Entretanto o Senhor Presidente sugeriu que, se não for possível limpar tudo 
dia 20 e Março, já que se aderiu a esta iniciativa, se proponha à GESAMB 
que permita a entrada dos lixos outro dia. Já que os pontos mais críticos 
estão identificados seria fundamental que esta actividade não caísse em 
“saco roto”.---------------------------------------------------------------------------- 
Ainda sobre este assunto o Senhor vereador Joaquim Serra referiu que, na 
sua opinião, este projecto deve ser incentivado mas tem que haver medidas 
para além da limpeza. Sugeriu que se tirem fotografias antes dos locais 
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serem limpos e após a sua limpeza e que se enviem para as entidades que 
têm responsabilidades na fiscalização do território, nomeadamente, para a 
Protecção da Natureza, salientado o esforço que foi feito e apelar para que 
passem com mais frequência nestes locais.--------------------------------------- 
O Senhor Presidente entende também que a população deveria ser 
sensibilizada nesse sentido, reservando um espaço no Boletim Municipal 
para o efeito, embora o que mais o preocupe seja o facto de determinados 
locais estarem sujos por pessoas que não são do concelho.--------------------- 
O vereador Humberto Ratado informou que já foram tiradas fotografias aos 
pontos identificados e foram enviadas para a plataforma “Limpar 
Portugal”. Falta agora tirar fotografias dos locais, na altura da limpeza, e 
depois da limpeza.-------------------------------------------------------------------- 
 
� Apoio na iniciativa realizada pelo Senhor João Ficalho (Noite de Fados) 

que decorreu no Pavilhão de Eventos, cujas receitas reverteram para os 
Bombeiros Voluntários;---------------------------------------------------------- 

� Reunião com o Agrupamento de Escolas para preparação das 
Comemorações do Dia Mundial da Criança;---------------------------------- 

� Reunião com o Grupo Recreativo e Cultural das Festas de Santiago de 
Rio de Moinhos sobre a Praça de Touros;------------------------------------- 

� Reunião com representantes da Federação Portuguesa de Mini Golfe 
que se deslocaram ao local onde a Câmara tem intenção de implementar 
um circuito de Mini Golfe. Segundo informação da técnica que os 
recebeu (Arqª. Renata) gostaram do sítio e ficaram de nos orientar 
tecnicamente sobre o próprio circuito, para podermos cumprir os 
requisitos.-------------------------------------------------------------------------- 

 

O vereador Joaquim Serra colocou a seguinte questão:--------------------- 

� Na sequência da reunião pública de dia 18 de Novembro de 2009, 
quando esteve presente a Comissão Sindical e que o Senhor José 
Correia, actual coordenador da Direcção Regional de Évora do 
STAL, colocou a questão da possibilidade da Câmara exercer a 
opção gestionária, à qual o Senhor Presidente respondeu que foram 
tomadas algumas decisões, nomeadamente em relação ao serviço de 
pessoal, para ser feito um levantamento da opção gestionária. 
Gostaria de saber se já existem esses elementos, se podem ser 
facultados para consulta e análise e se o Senhor Presidente está a 
pensar agendar o assunto para alguma reunião futura.------------------- 
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O Senhor Presidente informou que já tem os elementos que lhes foram 
fornecidos pela Secção de Recurso Humanos e na próxima reunião de 
Câmara vai trazê-los par conhecimento de todos. Adiantou que são 
cerca de 40 as pessoas que estão nessa situação e que sempre pensou 
serem mais tendo em conta o abaixo-assinado que lhe chegou na altura.-
-------------------------------------------------------------------------------------- 

Antes de dar a reunião por encerrada o Senhor Presidente procedeu à 
leitura das deliberações aprovadas em minuta, que foram aprovadas por 
unanimidade e, ficarão arquivadas em pasta anexa.------------------------------ 
 

---------------------------ENCERRAMENTO------------ -------------- 
 
Por não haver mais nada a tratar o Senhor Presidente deu a reunião por 
encerrada, pelas doze horas, da qual se lavrou a presente acta, composta por 
sete páginas, que por ele vai ser assinada e por mim Aldina Vitória Bilro 
Vinhas do Maio, Coordenação Técnica que a redigi.---------------------------- 


